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Esther Orozco, rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, rechaza acusacio-
nes sobre una estigmatización laboral a los estudiantes luego de que difundió datos sobre la efi-
ciencia terminal en la institución. ‘‘Es una interpretación incorrecta. Es un trabajo para darnos
cuenta de dónde estamos, solidificar el trabajo académico y que puedan ser contratados con más
facilidad’’, aseguró en entrevista con La Jornada ■ Foto Yazmín Ortega

■ Niega que haya planes para crear 11
carreras ligadas o patrocinadas por la IP

■ Los $250 millones adicionales que
aportó el GDF ya estaban ‘‘etiquetados’’     

■ Los proyectos no necesitaron consenso
universitario; ‘‘eran de sentido común’’

■ Quienes han solicitado mi salida son
‘‘parte de una asamblea de 100 personas’’    

■ 40ROSA ELVIRA VARGAS Y BERTHA TERESA RAMÍREZ

■ En el presupuesto a educación y salud, incrementos marginales      
■ Notoria alza en la pobreza en los dos primeros años de gobierno  
■ El informe del organismo no incorpora efectos de la crisis de 2009   

■ En 2010 se destinaron a ese rubro $64 mil 348 millones       

Con Calderón aumentó
44% el gasto militar: BM

■ 2ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR, ENVIADO

■ Quinientos marinos, enviados a la entidad
■ Cinco ataques en Monterrey; 11 muertos    
■ ONG: operan narcoagentes en Ciudad Juárez  

■ Exhuman otros 23 en San Fernando  

Hallan más cuerpos en
fosas de Tamaulipas;
145, la cifra oficial

■ 9, 10 y 12

■ Sólo ‘‘defrauda’’ a los alumnos, dice Esther Orozco; descarta renunciar  

Jamás dije
que la UACM
sea fraude:
su rectora
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PAN la señala como parcial por haber ofrecido una cena a funcionarios cercanos al gobernador 
 

Fallo del TEPJF permite a Alanís participar en el caso de las 
quejas contra Peña Nieto 
La magistrada admitió la reunión; con ninguno de los invitados tengo una “amistad íntima”, dijo 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 16 
 
En sesión privada, los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
determinaron que su presidenta, María del Carmen Alanís, no está impedida de conocer y participar en las 
discusiones relacionadas con la queja panista referente a los mensajes del gobernador mexiquense, Enrique Peña 
Nieto. A su juicio, la solicitud del PAN para que se excusara del caso, por haber ofrecido una cena a allegados del 
mandatario en su casa carecía de “suficiencia probatoria” como para que se determinara excluirla de la discusión 
del expediente, del que, por añadidura, es la ponente. 
 
Al dar repuesta a la exigencia de la dirigencia nacional panista de que Alanís se excusara de conocer la queja 
interpuesta en contra de los promocionales de Peña Nieto difundidos en diversos medios de comunicación –que 
próximamente resolverá el TEPJF– los magistrados decidieron, de manera unánime, que Alanís no incurrió en las 
causales de impedimento para conocer el caso, pues no se probó la “amistad estrecha” ni el “interés personal” en 
participar en ellos. 
 
En su escrito, la magistrada niega “categóricamente” las imputaciones que le hace el PAN a partir de una columna 
periodística, asegura no haber escuchado alegato alguno relacionado con el expediente sobre el cual se le exigió la 
excusa del caso. Alanís señala que las acusaciones que se le imputan están sustentadas exclusivamente en artículos 
periodísticos y aunque reconoce la celebración de la cena, dijo que no se abordaron asuntos jurisdiccionales. 
 
Alanís agrega que “bajo protesta de decir verdad, la suscrita no tiene relación de ‘amistad íntima’ con las personas 
nombradas en ambas notas (el representante del tricolor ante el Instituto Federal Electoral, Sebastián Lerdo de 
Tejada; el diputado priísta Luis Videgaray; el consejero electoral Marco Antonio Baños, y el aspirante a consejero 
electoral Enrique Ochoa) y mucho menos interés personal en los asuntos citados”. 
En días pasados, la dirigencia panista se reunió con Alanís y le exigió no participar en la resolución de dichos 
casos. Gustavo A. Madero, líder blanquiazul, cuestionó en conferencia posterior, la extraña reunión sostenida con 
los priístas en el domicilio personal de la magistrada presidenta. Dijo que en el caso del PAN, cuando acuden a 
audiencias con los magistrados, se realizan en espacios institucionales, como la sede del TEPJF, por lo que 
cuestionaban el trato preferencial brindado por Alanís al PRI. 
 
Reuniones habituales 
 
Para justificar la presencia de los priístas en su domicilio, Alanís explica que reuniones como las que ahora 
cuestiona el PAN, “las realizo responsable y habitualmente a fin de tender puentes institucionales con diferentes 
actores políticos, así como para intercambiar puntos de vista sobre temas relacionados con el contexto político 
institucional o social del país. 
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“Incluso, con motivo de esas reuniones manifiesto que recibí en mi domicilio particular y para los efectos antes 
precisados a diversos presidentes nacionales de partidos políticos, como fueron Germán Martínez, César Nava, 
Jesús Ortega, Beatriz Paredes y Luis Maldonado, entre otros actores”. 
 
A decir de los magistrados, de las pruebas aportadas por el PAN no se desprende ninguna en la que sea evidente la 
“amistad estrecha”, de ahí que “en modo alguno es posible considerar actualizada la causa de impedimento en 
estudio”. Si bien se reconoce que no se controvierte la realización del encuentro y sus asistentes, no hay ninguna 
prueba, ni siquiera en carácter indiciario para determinar el impedimento. 
 
 
 
 
Desdeña aspiraciones del secretario del Trabajo, quien afirmó que es el “gallo” panista 
 

Lujambio asegura que será el candidato del PAN y ganará la 
Presidencia en 2012 
 
Ulises Gutiérrez Ruelas 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 14 
 
Hermosillo, Son., 14 de abril. El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, aseguró que 
será el candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), y agregó que en 2012 el blanquiazul ganará otra 
vez los comicios, porque es “la mejor opción”. 
 
Luego que el miércoles el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, dijo que él es el “gallo” 
del PAN para las elecciones presidenciales, Lujambio señaló: “él (Lozano) va a ser el gallo; yo voy a ser el 
candidato”. 
 
Luego de participar en tres actos públicos junto con el gobernador sonorense, el panista Guillermo Padrés Elías –a 
quien calificó de “espécimen raro de la política mexicana”, porque hace por la educación, dijo, lo que otros 
mandatarios estatales no hacen–, el titular de la SEP ofreció una conferencia de prensa. 
 
Señaló que no hay nada de malo en sus aspiraciones presidenciales. “Por supuesto, es legal, y está en el marco de 
nuestra democracia y en el marco de las libertades mexicanas que los funcionarios públicos trabajemos en el uso 
de nuestras facultades legales como funcionarios públicos y también hagamos política en el marco de la ley. Sería 
absurdo, verdaderamente delirante, que esto no se pudiera hacer, y afortunadamente el marco político mexicano 
lo propicia”, comentó. 
Dijo estar seguro de vencer en la contienda interna del blanquiazul para convertirse en el candidato a la 
Presidencia y ganar las elecciones en 2012. 
 
Agregó que el gran viraje histórico que ha supuesto la democracia es algo que los mexicanos van a “ponderar, van 
a justipreciar y van a premiar. 
 



 
VIERNES 15 DE ABRIL DE 2011 
 

3 

“Los gobiernos de Acción Nacional atacan problemas estructurales y entran al fondo en asuntos complejos como la 
seguridad pública”, agregó. 
 
Sostuvo que no le preocupa si el Partido Revolucionario Institucional (PRI) va a las elecciones presidenciales con 
Enrique Peña Nieto o Manlio Fabio Beltrones, ya que se mostró seguro de derrotar a cualquiera. 
 
“Échenme al que sea, a mí no me importa quién sea, con cualquiera voy a poder y le voy a ganar al que me pongan 
enfrente; además, es un asunto que no es de mi partido ni mío, es un asunto de ellos. Yo no me meto a la discusión 
a una casa que no es mía y no me pongo a juzgar cómo va a estar la cosa”, aseveró el secretario. 
 
 
 

PRI-Coahuila presenta su plataforma política 
 
Leopoldo Ramos 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 38 
 
Saltillo, Coah. El líder nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, entregó al Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana de Coahuila la plataforma política de su partido para participar en las elecciones de 
gobernador y diputados locales del 3 de julio. Consideró que la estructura, los perfiles y las propuestas de los 
candidatos de su partido, entre quienes destaca su hermano Rubén como aspirante a la gubernatura, serán los 
principales factores para obtener el triunfo. El PRI se alió a los partidos Verde Ecologista, Nueva Alianza y 
Primero Coahuila y Social Demócrata de Coahuila, estos últimos de registro local. El PRI tiene en su poder el 
gobierno estatal, 33 ayuntamientos y 23 diputaciones locales. 
 
 
 
 
Solicitan registro de coalición de izquierda; dirigente estatal descarta sabotaje a la campaña 
 

Asegura Encinas tener residencia en Edomex 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 37 
 
Toluca, Méx., 14 de abril. Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, que 
integran el frente Diálogo por la Reconstrucción de México (Dia), solicitaron este jueves al Instituto Electoral del 
Estado de México (IEEM) el registro de la coalición Unidos para Ganar, para contender en los comicios de 
gobernador del próximo 3 de julio, con Alejandro Encinas como candidato. 
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En conferencia de prensa posterior, Encinas presentó una credencial de elector con domicilio en el estado de 
México para demostrar su residencia en la entidad y adelantó que el objetivo de la coalición es ganar “para dar 
paso a un gobierno basado en principios éticos y en la solidaridad con la sociedad”. 
 
Encinas podrá inscribir su candidatura entre el primero y el 14 de mayo. Aseguró que el requisito de residencia 
está “totalmente solventado” y que presentará todos los documentos que la ley exige, entre ellos una constancia de 
residencia expedida por el ayuntamiento priísta de Texcoco. “Sabemos que esto va a ser causa del debate, pero 
vamos a cumplir con lo que dice la ley”, dijo. 
Acompañado por dirigentes del PRD, Jesús Zambrano; Ricardo Cantú, del PT, y Luis Walton, Convergencia, 
Encinas manifestó que ahora más que nunca existen condiciones “para acabar con uno de los resabios del régimen 
autoritario, el Grupo Atlacomulco”, al que calificó de “pequeña élite basada en intereses, complicidades, 
componendas y mecanismos de control” que han impedido el desarrollo del estado. 
 
“Ya hemos demostrado que cuando vamos unidos los tres partidos de izquierda podemos construir mayorías y 
derrotar al PRI (Partido Revolucionario Institucional). Así lo hicimos aquí en 1988 y en 2006”, añadió. 
 
Al registro de la coalición también acudió el coordinador nacional del Dia, Manuel Camacho Solís, quien llamó a 
los tres partidos a reconciliar sectores para iniciar unidos la campaña el 16 de mayo. 
 
El líder estatal del PRD, Luis Sánchez, el principal impulsor de la frustrada alianza con el Partido Acción Nacional, 
descartó que las corrientes que apoyaron la fallida alianza vayan a hacer campaña de “brazos caídos”. 
 
 
 
 
El ahora candidato de la coalición Unidos podemos más no lo acompaña por restricciones legales 
 

El bombardeo contra Encinas en los medios estará “a todo lo 
que da”, pronostica AMLO 
 
Alma E. Muñoz 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 15 
 
Tlalnepantla, Edomex., 14 de abril. Mientras los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y 
Convergencia registraban la coalición Unidos podemos más, Andrés Manuel López Obrador aseguró que con 
Alejandro Encinas como su abanderado, las fuerzas progresistas arrebatarán la gubernatura mexiquense al 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las elecciones del próximo 3 de julio. 
 
En la continuación de la Gira de la lealtad por distritos electorales de la entidad, el ex candidato presidencial pidió 
a sus simpatizantes: “no nos dejemos apantallar (en esta época electoral), porque va a estar a todo lo que da el 
bombardeo de los medios de comunicación” en nuestra contra. 
 
Más aún porque, explicó, “en 2012 vamos a volver a ganar la Presidencia de la República”. 
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En las asambleas que encabezó en Tlalnepantla y Cuautitlán Izcalli expresó su satisfacción porque se logró la 
alianza entre PRD, PT y Convergencia para los comicios en el estado de México, y que contará con el apoyo del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y de muchos ciudadanos sin partido. 
 
Aclaró que la ausencia de Encinas en las asambleas de la gira responde a las limitaciones que impone la ley 
electoral estatal para las campañas, después de que “estos mañosos del PRI la reformaron”. 
 
Como dejaron el periodo de campañas para cinco semanas, “Encinas no se puede parar en ningún acto porque si 
no lo descalificarían y no lo dejarían participar” en el proceso, cuando el gobernador Enrique Peña Nieto, “quien es 
el candidato de la mafia (del poder a la Presidencia de la República) ahí está día y noche, dale y dale” 
particularmente en la televisión. 
 
En Cuautitlán Izcalli lo explicó así: “vengo a decirles que lo ayudemos (a Encinas) porque esto parece carrera de 
obstáculos, saltamos uno y viene otro, aquí acortaron las campañas para que ellos pudieran maniobrar en favor de 
su candidato (Eruviel Ávila)”. 
López Obrador resaltó que no hay ninguna diferencia entre los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y 
Acción Nacional (PAN), que son los partidos de la “mafia del poder”, cuyos integrantes “tienen sometido al poder 
público y a la mayoría de los medios de comunicación”. 
 
Son partidos que, sostuvo, impulsan las llamadas reformas estructurales, como la laboral –contra la cual el 
Morena protestó ayer frente a la Cámara de Diputados–, mientras “estamos padeciendo una de las mayores crisis 
en la historia del país porque no hay empleo, hay carestía de la vida, más pobreza, ahora se desató la inseguridad y 
la violencia”. 
 
Es decir, “una situación grave, pero para los de arriba no pasa nada, siguen saqueando los bienes del pueblo, 
haciendo negocios al amparo del poder público y convirtiendo el presupuesto público en un botín al servicio de 
unos cuantos”. 
 
Resaltó que Encinas, al ganar la gubernatura, cumplirá con los 10 compromisos básicos previamente signados: 
crear fuentes de empleo, seguro del desempleo, apoyos para productores del campo, comedores populares 
gratuitos. 
 
Además, pensión universal para adultos mayores de 68 años, atención médica y medicamentos gratuitos; 
desayunos escolares para todos los estudiantes de prescolar y primaria, útiles y uniformes escolares, becas a todos 
los estudiantes de preparatoria, cien por ciento de cobertura para universitarios. 
 
También, construcción, ampliación y mejoramiento de viviendas, programa emergente de desarrollo urbano, 
mejora de transporte público, incluida la construcción de tres líneas del Metro. 
 
 
 
 
 
 
 



 
VIERNES 15 DE ABRIL DE 2011 
 

6 

Rechazan presiones del PRI en los relevos de IFE 
 
Roberto Garduño y Enrique Méndez 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 16 
 
La presidenta de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, rechazó las 
presiones del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el proceso de elección de tres espacios en el Consejo 
General del Instituto Federal Electoral (IFE), porque lo que debe imperar es la paridad y no la imposición de las 
mayorías en el Congreso. 
 
“Los consejeros electorales sí son una prioridad, que hemos seguido en este proceso de negociación entre los 
grupos parlamentarios. Hoy damos doblemente la bienvenida al coordinador Armando Ríos Piter para poder 
abonar a este propósito de consejeros electorales que tengan un amplio consenso y que fortalezcan la vida del IFE, 
particularmente dar el peso y la importancia de las decisiones que deberán enfrentar estos consejeros electorales. 
 
“Hemos comentado que seguimos en esta negociación. Que en esta negociación estén todos los grupos 
parlamentarios y no sea solamente una resolución que obedezca a cuotas partidistas ni que excluya a quienes 
consideramos deben ser parte de una decisión tan importante. Lo que queremos lograr es justamente un consenso 
amplio, volveré a insistir, no se trata de un propósito de unanimidad, pero no queremos que la elección de los 
consejeros electorales termine en la exclusión de fuerzas políticas.” 
–¿El Revolucionario Institucional está cayendo en esa tentación de las cuotas partidistas? 
 
–De manera concreta lo que quiero decir es que para evitar justamente que cualquier grupo parlamentario caiga 
en esta petición, en esta tentación de cuotas partidistas, se requiere un consenso amplio; es el único camino que 
encontramos para evitar estas fórmulas de ‘a uno le tocan dos y al otro le toca uno’, o ‘vamos repartiendo los 
consejeros electorales’. Yo sé que nos ha llevado mucho más tiempo esta negociación y asumo mi responsabilidad 
desde la Junta de Coordinación, pero creo que esta es la gran oportunidad de cambiar las reglas que han venido 
generándose como una costumbre que ha dañado la vida democrática institucional. Hemos tenido presiones para 
que se resuelvan las cuotas o para que se resuelvan los consejeros electorales sin tener un consenso más amplio. 
 
–¿De quién? 
 
–Ha habido presiones diversas de varios grupos parlamentarios. Creo que aquí lo más importante es que hemos 
dado muestra de lograr un consenso amplio y en eso seguiremos trabajando. 
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Será votado luego del periodo vacacional de Semana Santa 
 

PRI y PAN en el Senado declaran listo el dictamen de la 
reforma política 
 
Andrea Becerril y Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 15 
 
Después de 16 meses de negociaciones, en el Senado está listo el dictamen de la reforma política, que se votará 
después de las vacaciones de Semana Santa e incluye 11 temas, entre ellos las candidaturas ciudadanas a partir de 
2015, referendo y consulta popular, además de mecanismos para la sustitución del Presidente de la República en 
caso de ausencia definitiva. 
 
Sin embargo, deja fuera puntos torales, como la segunda vuelta en la elección presidencial, la construcción de 
mayorías estables y la ratificación del gabinete presidencial en el Senado. 
 
Se incluyeron los temas transitables, comentó el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pedro 
Joaquín Coldwell, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales. Igualmente, el panista Alejandro Zapata 
Perogordo aclaró que el documento es producto de la discusión entre los diferentes grupos parlamentarios y 
contiene sólo aquellos temas que tienen el consenso mayoritario de los legisladores, por lo que muchos asuntos no 
se tocan. 
 
El perredista Pablo Gómez deploró que se haya dejado fuera incrementar el tiempo de trabajo en el Congreso. 
¿Pueden estar de acuerdo en un parlamento que está de vacaciones seis meses a año?, preguntó. Igualmente, el 
panista Santiago Creel dijo que su bancada no está de acuerdo en que la figura de candidaturas independientes no 
pueda operar ya en la elección presidencial de 2012. “No concibo que estemos dictaminando una reforma política 
para abrir el cauce a los ciudadanos en el sistema político y que dejemos las candidaturas ciudadanas hasta 2015”. 
 
Creel consideró también inaceptable sujetar el referendo y la consulta popular a que sea aprobada por una 
mayoría de legisladores, sobre todo considerando que se trata de un Congreso dividido. Coincidió en señalar el 
perredista Pablo Gómez. “Es una tomadura de pelo, eso no va a funcionar nunca. Empecemos por lo elemental, un 
referendo popular, obligatorio y vinculatorio”. 
  
Manlio Fabio Beltrones hace un señalamiento a Carlos Navarrete (en la parte inferior) durante la sesión ordinaria 
del SenadoFoto Marco Peláez  
El senador Pedro Joaquín Coldwell dijo que el tema de las mayorías estables se discutió durante semanas enteras y 
no fue posible alcanzar acuerdos. Detalló que se analizaron diversas fórmulas, una de ellas la cláusula de 
gobernabilidad en el Congreso, pero se desechó, al igual que las coaliciones. “Era obvio que ya no se iba a avanzar 
en este tema”. 
 
Agregó que en cambio hay acuerdo en otorgar al Presidente de la República la iniciativa preferente, a fin de que 
pueda presentar dos proyectos de ley al inicio de cada periodo ordinario de sesiones y ambas cámaras los 
dictaminen en un periodo no mayor a 30 días. 
 



 
VIERNES 15 DE ABRIL DE 2011 
 

8 

Se otorga asimismo al Ejecutivo la posibilidad de hacer observaciones parciales o totales al Presupuesto de 
Egresos de la Federación y la reconducción presupuestal. 
 
El legislador priísta expuso que con las modificaciones para la sustitución del Ejecutivo federal en caso de falta 
absoluta, “se trata de llenar un vacío” sobre quien asumirá el cargo mientras se elige al presidente interino o 
constitucional. 
 
Se propone que el presidente provisional sea el secretario de Gobernación, o en su caso, el de Hacienda y Crédito 
Público o el de Relaciones Exteriores, pero con un candado, ya que no tendrá facultades para remover al gabinete 
si no cuenta con autorización del Senado de la República. 
 
Durante la reunión de las comisiones de Puntos Constitucionales, Reforma del Estado y de Estudios Legislativos, 
el senador Pedro Joaquín Coldwell pidió que durante las vacaciones se revise y analice el documento, para que se 
discuta y en su caso se apruebe, el próximo lunes 25. 
 
 
 
 
Pronostica que vivimos la década de América Latina y Asia 
 

Un país de leyes no depende de partidos, sino de reglas claras, 
sostiene Calderón 
  
Claudia Herrera Beltrán 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 16 
 
El presidente Felipe Calderón se declaró confiado en lograr que México sea un país de leyes, lo cual no depende de 
partidos políticos sino de reglas claras. 
 
Durante una comida con empresarios argentinos y mexicanos, entre los que se encontraba el multimillonario 
Carlos Slim, dijo estar consciente de que los inversionistas necesitan un entorno de certidumbre. 
 
Mientras se ha recrudecido la violencia en el país y continúan las movilizaciones de protesta originadas en Morelos 
por el asesinato de Juan Francisco, el hijo del poeta y periodista Javier Sicilia, Calderón volvió a referirse 
brevemente al tema de la delincuencia. 
 
En los jardines de Los Pinos, donde se sirvió el banquete, argumentó que por eso ha puesto tanto énfasis en hacer 
de México un país de leyes, lo que no debe depender de personas o de partidos sino de reglas claras y de legalidad. 
 
Después de insistir en su visión optimista del curso de la economía mexicana, afirmó que ésta será la década de 
América Latina, que junto con Asia registrará las mayores tasas de crecimiento del mundo. 
Invitó a los empresarios de ambas naciones a encontrar oportunidades de negocio bajo la filosofía del libre 
mercado. 
 



 
VIERNES 15 DE ABRIL DE 2011 
 

9 

La reunión formaba parte de la agenda de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, cuyos problemas de 
salud le impidieron viajar al país. 
 
Calderón también destacó que el comercio bilateral se quintuplicó y representa 2 mil 800 millones dólares. 
 
A tono con este señalamiento, el presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y 
Tecnología, Valentín Diez Morodo, comentó que en esta relación comercial México tiene un superávit de 700 
millones de dólares. Aunque después bromeó que si se considerara la compra de jugadores de futbol el saldo sería 
deficitario para nuestro país. 
 
 
 
 
Demanda blindar campañas políticas del dinero del narcotráfico 
 

Coparmex exige a Lozano cumplir su deber y no distraerse en 
autodestapes 
  
De la redacción 
Periódico La Jornada 
Viernes 15 de abril de 2011, p. 14 
 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió al secretario del Trabajo, Javier Lozano, 
cumplir con su obligación y no distraerse. 
 
Aunque consideró legítima su aspiración por suceder a Felipe Calderón, la Coparmex criticó el autodestape del 
funcionario. 
 
Opinó que el secretario está muy adelantado, por lo que ahora debe trabajar para lo que se le paga, que es 
promover la creación de empleos. 
 
“Hay muchos gobernadores que también están en ese sentido y, por supuesto, gente del gabinete. Toda nuestra 
clase política debe cumplir con la obligación para la que fue electa o por la que está en un puesto. Creo que los 
tiempos políticos no se deben adelantar y, sobre todo, lo importante es que deben cumplir con su obligación, sea 
quien sea.” 
Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Coparmex, planteó blindar las elecciones de 2012 con el fin de que 
no se cuele dinero del narcotráfico. 
 
“Tenemos que tener muy claro cómo impedimos que el crimen organizado entre a las campañas políticas. Sería 
gravísimo que hubiera dinero o infiltración del crimen organizado, eso no lo podemos permitir.” 
 
El representante de los patrones anunció el lanzamiento de la campaña Votaremos por los mejores y los 
cuidaremos como a los peores, cuya finalidad central es promover la participación ciudadana más activa, ya que 
“no podemos seguir esperando a que los políticos se decidan a hacer los cambios que México necesita”. 
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Astillero 
 
Numeritos 
Aritmética alejandrina 
TEPJF: litigar y cenar 
AMLO, Wikileaks, Ejército 
 
Julio Hernández López 
  
Juntos nuevamente, sumados los que antes restaban y se dividían, apaciguadas provisionalmente las rencillas 
internas, los partidos de eso que suele ser denominado izquierda” solicitaron ayer al instituto electoral 
peñanietista que registre a Alejandro Encinas como candidato a gobernar el estado de México. Así fue que pudo 
salir la foto de la nueva unidad efímera, con Jesús Zambrano (en representación del hipocorístico grupal), Manuel 
Camacho (al fin presenciando una alianza del sol azteca consigo mismo), Luis Walton (en nombre del volátil PCD: 
la Convergencia de Dante), Ricardo Cantú (a título del PT de mando colectivo que en los hechos dirige Alberto 
Anaya) y Porfirio Muñoz Ledo (ajonjolí pluripartidista). 
 
Muégano susceptible de desmoronamiento si la aritmética alejandrina falla o si el interés tricolor decide dar un 
vuelco más a la sobrexcitada política mexiquense. Encinas había dicho a finales del año pasado que le faltaban 
meses para acreditar una residencia para fines electorales que ahora dice tener acreditada por escrito desde 
Texcoco, aunque la validación se hará en Toluca. Entonces consideraba impropio el arriesgar a la izquierda a un 
descalabro jurídico que, a finales de 2010, le parecía probable si insistía en presentarse como candidato, por lo que 
en aquella fecha expedía un rotundo no a una eventual aventura. Pero hoy podría estar en el interés del 
peñanietismo que el registro de Encinas prospere y que el punto de la polémica residencia sea archivado. A fin de 
cuentas, la contabilidad básica del primer copete del estado de México le hace ver la conveniencia de que el sol 
azteca compita y el voto opositor se fraccione entre una izquierda creciente y una derecha a la que incluso habría 
que inflar. Uno más, en esa aritmética taimada, es uno menos. 
 
Ganancias apretadas las del marchante Marcelo que apostó sus pocos recursos estructurales en la ruleta de la 
sucesión perredista, apoyando al chuchismo sin romper con el lopezobradorismo, mediante el uso crudo del 
diputado federal Armando Ríos Piter como desechable material de amago comercial. Tan esforzados tanteos 
mercantiles suministraron ayer un rédito menor pero igualmente acreditable: el antes mencionado legislador 
comodín fue designado coordinador de sus compañeros de San Lázaro, en sustitución del embalado Encinas. Algo 
es algo, y a veces algo resulta ser mucho. 
 
Algo comprometida resultó la presidenta del tribunal electoral federal luego de haber servido una cena en su 
domicilio a peñanietistas en momentos en que su jefe hacía gestiones por todos lados para impedir que el muy 
imparcial, respetable y no influenciable tribunal antes citado sancionara al adelantado precandidato presidencial 
por promover su imagen mediante disparo indiscriminado de espots. Los consejeros del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación consideraron que su presidenta no debe excusarse, como había exigido el PAN, de 
conocer del tema y votar (no sólo eso, además es la ponente de la tesis correspondiente al copetón caso), pues el 
hecho de andar invitando a partes interesadas en un litigio a cenar a casa no significa amistades estrechas ni 
conflicto de intereses ni nada por el estilo. No se sabe si los distinguidos jurisconsultos propondrán incluso que en 
el futuro todos los interesados en defender algún asunto deban ser invitados forzosamente a cenar a la casa de la 
presidenta María del Carmen Alanís o de otro consejero, pero sin amistad de por medio, casi nomás por una 
especie de filantropía gastronómica. 
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Un peculiar platillo de interpretación ha sido puesto sobre la mesa mediática muchos días después de su 
presentación original. A partir de los cables de Wikileaks que le fueron confiados para su difusión, La Jornada 
publicó el pasado día 5, bajo la firma de Blanche Petrich, pasajes de conversaciones que tuvo el entonces candidato 
presidencial, Andrés Manuel López Obrador, con el embajador de Estados Unidos, Tony Garza, entre ellos lo 
relacionado con las políticas que, en caso de ganar las elecciones, desarrollaría el perredista contra el narcotráfico. 
Un párrafo en especial produjo la tardía reacción que pretende deducir que la disposición a promover “una 
reforma constitucional para otorgar al Ejército más poder y autoridad” significaría que AMLO habría hecho lo 
mismo que Calderón, y que ese propósito de recurrencia a lo militar inhabilita la exigencia actual del tabasqueño 
para que lo castrense vuelva a los cuarteles. 
 
Se trata de una interpretación forzada y una extrapolación arbitraria (de algo con lo que, sólo por dejar constancia, 
este tecleador no estuvo ni está de acuerdo: no debería estar en la ruta de un gobierno de izquierda el sacar 
militares a las calles para resolver asuntos con los que los civiles no pueden). Al promover en primer término una 
reforma constitucional, AMLO habría estado sometiendo a una forma de consulta la decisión de sacar los soldados 
a las calles, y ese hecho habría estado regulado y acotado en función de los términos aprobados por el Congreso. 
Por otra parte, colocados en ese terreno de lo hipotético, y a sabiendas de que en política el “hubiera” no existe, 
pareciera poco probable que a AMLO le hubiera aparecido un zopilote para guiar su política presidencial, en lugar 
de las propuestas de corte social que invariablemente ha defendido. Cuando menos algo sí parece claro: no 
estaríamos peor con López Obrador. 
 
Astillas 
 
Un tecleador astillado participará hoy en el último día del Segundo Congreso de Relaciones Internacionales que 
organiza el Tec de Monterrey, campus Guadalajara (con un equipo de trabajo que coordina la maestra Zazil 
Romero: (http://j.mp/fDllUd). A las 10:00, hablará sobre Militarización, anestesia social y colapso político… 
 
Leika Mochán presentó en días pasados su espectáculo Kaleidojismos, y ahora estará en el Centro Nacional de las 
Artes, con Dora Juárez y Sandra Cuevas, quienes forman el trío vocal Muna Zul, en el proyecto Concierto 
Entrecantando. Detalles, en http://j.mp/hF4vuk … ¡Feliz fin de semana! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
 
 
 

Clase Política 
 
Mejorar el trabajo legislativo 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Con el propósito de alargar su permanencia en las cámaras de Diputados y Senadores, los legisladores federales 
insisten en abrir la puerta de la riesgosa relección. 
 
La propuesta para permitir la relección de diputados y senadores, así como presidentes municipales, forma parte 
de las iniciativas que integran la reforma política que los senadores acordaron empezar a revisar a finales del 
presente mes, una vez concluido el periodo vacacional de Semana Santa. 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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La cosecha 
 
Explotar la cuenca petrolera de Chicontepec –con un potencial de casi 40 por ciento de los recursos descubiertos 
en México– empieza a ser buen negocio y lo será más en la medida en que se consiga la tecnología para aprovechar 
esos vastos y valiosos yacimientos. Así se estableció en un foro efectuado en el puerto de Tuxpan, con patrocinio de 
empresas privadas y el gobierno de Veracruz, en el cual los principales oradores fueron el gobernador Javier 
Duarte y el director de Pemex Exploración, Carlos Morales Gil, quien reveló que en esa región ya se han logrado 
utilidades por dos mil millones de pesos… 
 
El Senado confirmó que se sancionará por el delito de trata de personas a quienes contraten publicidad en medios 
de comunicación o publiquen anuncios para ofrecer servicios sexuales. Las penas van de seis a 12 años de prisión y 
de nueve a 18, si la víctima es menor de 18 años… 
 
El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, aseguró que él será el candidato presidencial del PAN y que 
ese partido ganará las elecciones federales en 2012… 
La propuesta de reforma fiscal del PRI pretende ser más justa y progresiva al gravar más a las personas con 
ingresos altos y reducir las tasas del impuesto sobre la renta a los que ganan menos, afirmó el senador Francisco 
Labastida Ochoa, durante una conferencia que presentó en el Instituto Nacional de Administración Pública, cuyo 
presidente, José R. Castelazo, reconoció que el problema de la reforma fiscal todavía subsiste, pero el debate 
ayudará a encontrar la solución… 
 
Al hacer un reconocimiento al Instituto Nacional de Migración por sus avances enn el programa de protección de 
menores migrantes, la presidenta del DIF, Margarita Zavala, pidió a los gobiernos de los estados establecer 
mecanismos para evitar la migración de niños y adolescentes… 
 
Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación rechazaron la demanda del PAN contra 
su presidenta, María del Carmen Alanís, y decidieron que no está impedida de conocer los expedientes 
relacionados con el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, acusado de hacer propaganda ilegal... 
 
El ex jefe de Gobierno del DF Alejandro Encinas presentó ante el Instituto Electoral del Estado de México la 
solicitud de registro de la coalición Unidos podemos más, integrada por PRD, PT y Convergencia, que encabezará 
en las elecciones del 3 de julio. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
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Eruviel Ávila, 
en entrevista
El aspirante del PRI al 
Gobierno mexiquense 
habla hoy a las 13:00 horas 
sobre su campaña.
d videoentrevista

de libre acceso hoy:
GENTE!

Las vueltas 
del amor
Desde hoy, Diego Luna, 
José María Yazpik e Ilse 
Salas protagonizan 
un triángulo en el Teatro 
de los Insurgentes.
PáGiNa 1

Conozca la nueva 
disciplina que llegó  
a México: el ballet 
combinado  
con fitness.
PáGiNas 12 y 13 

CULTURa

México visto 
por Paul Strand
A finales de este año,  
el Museo del Palacio de 
Bellas Artes exhibirá las 
fotografías que tomó en 
sus dos viajes al País.
PáGiNa 23

Viernes

15 de abril
del 2011
México, d.F.

$ 12.00

142 páginas, 
9 secciones

año 18
Número 6,322

Otros 23 cadáveres fueron hallados en las fosas de San 
Fernando, Tamaulipas, con lo que suman 145. De este total, 70 
han sido trasladados al DF (foto) y están resguardados en el 
Servicio Médico Forense luego de haber sido embalsamados. 
La PGR realizará nuevos exámenes para su identificación.

NacioNal 8

Suman 145 cuerpoS

Debe FCH disculparse
por incompetente.- PRI

Empresarios que planeaban 
construir una plaza comercial 
con cines y un supermercado 
en la Colonia Clavería pararon 
el proyecto a causa de la nue-
va normatividad, informó En-
rique Vargas, Delegado de Az-
capotzalco.

“Después de que el GDF 
dio a conocer la norma 29, de-
cidieron esperar y ponerlo a 
revisión (...) Los inversionistas 

lo ven como inviable”, explicó.
La semana pasada, la Ad-

ministración capitalina desin-
corporó un inmueble de 5 mil 
904 metros cuadrados en la 
calle Egipto 142 para venderlo 
a particulares, predio que inte-
resaba a los inversionistas.

El terreno se ubica a un 
lado del mercado de Clavería.

Mariel Ibarra

...e inversionistas frenan proyecto

NavEGaN PoR TiaNGUis
ACAPULCO. Más de 30 embarcaciones navegaron ayer al 
mediodía por la bahía para exigir que la ciudad vuelva a ser 
sede del Tianguis Turístico. Más tarde, la Marina informó que 
pretende convertir las instalaciones en las que se hacía el 
tianguis en un centro de mando para combatir el crimen.

Harán reversible
Viaducto Tlalpan

Quiere beneficiar a mercados públicos y estanquillos

Limita la ALDF
supermercados
d Afectará, en cambio, a 

tiendas de conveniencia 

y plazas comerciales; 

protesta la ANTAD

Óscar del Valle  
y Ernesto Osorio

El pleno de la Asamblea Legisla-
tiva del DF determinó que super-
mercados, tiendas de convenien-
cia, plazas comerciales y minisú-
pers sólo podrán instalarse sobre 
vías primarias y en predios con 
uso de suelo habitacional mixto, 
que representan el 2.5 por ciento 
del territorio de la Ciudad.

Ayer, la llamada norma 29 fue 
aprobada tras un debate de cua-
tro horas por 43 votos del PRD, 
PVEM, PT y una parte del PRI 
contra 11 en contra del PAN y 2 
abstenciones del tricolor.

La medida fue propuesta 
por el Jefe de Gobierno, Marcelo 
Ebrard, y presentada el 5 de abril 
con el argumento de que mejo-
rará la equidad y competitividad 
para el abasto público y protege-
rá los mercados públicos.

También la justificó al asegu-
rar que los locatarios de los 318 
mercados de la Ciudad enfrentan 
una competencia desleal de las 
grandes cadenas comerciales, que 
cuentan con recursos globales.

El ordenamiento excluye de 
la prohibición a misceláneas y 
tiendas de abarrotes. 

Luego de la aprobación de la 
norma, el presidente de la Aso-
ciación Nacional de Tiendas de 
Autoservicio y Departamentales 
(ANTAD), Vicente Yáñez, previó 
que las cadenas comerciales bus-

carán ampararse.
Aseguró que la medida afec-

ta la libre competencia e inhibe la 
inversión privada y el empleo.

“Es un tema que claramen-
te afectará a más de 8 millones 
de consumidores que vivimos en 
el Distrito Federal, más 2 millo-
nes que vienen diariamente de 
otras partes que ahora tendrían 
que gastar más en transportarse 
a otros lugares a comprar sus co-
sas o que tendrían que pagar más 
caro”, lamentó.

El martes, el presidente de la 

Comisión Federal de Competen-
cia, Eduardo Pérez Mota, reco-
mendó a la Asamblea Legislativa 
no aprobar la norma 29 al señalar 
que, con ella, se dañaría el proce-
so de competencia, pues segmen-
taría mercados y generaría venta-
jas exclusivas a favor de éstos. 

Aseguró que la medida ten-
dría implicaciones anticompetiti-
vas comparables a la práctica mo-
nopólica absoluta.

Por su parte, el diputado pe-
rredista Leonel Luna, integran-
te de la Comisión de Infraestruc-
tura y Desarrollo Urbano de la 
ALDF, desestimó ayer la amena-
za de amparos.

Sin embargo, los también le-
gisladores locales Rafael Calde-
rón, del PAN, y Alicia Téllez, del 
PRI, afirmaron que la norma es 
anticonstitucional y que habrá 
una cascada de amparos en las 
próximas semanas. 

Junto con la aprobación del 
dictamen se creó una Comisión 
Especial Interinstitucional para 
el Desarrollo Integral de los Mer-
cados Públicos, que será integra-
da por autoridades del Gobier-
no capitalino y representantes de 
la ALDF.

ciudad 4

d Califica de impostor
Moreira al Presidente
y le pide reconocer
que no puede

REFORMA / Staff

SALTILLO.- El dirigente nacional 
del PRI, Humberto Moreira, arre-
metió ayer contra el Presidente 
Felipe Calderón, a quien calificó 
de incompetente e impostor.

De acuerdo con un comuni-
cado oficial fechado en Coahuila, 
el líder del tricolor adelantó que 
su partido iniciará en mayo una 
campaña en “180 medios impre-
sos del mundo” para denunciar 
que, con el actual Mandatario fe-
deral, ha aumentado el número 
de pobres y muertos por la gue-
rra contra el narcotráfico. Estos 
últimos ya llegan a 40 mil.

La estrategia incluye la con-
formación de redes de jóvenes 
que recorrerán casa por casa los 
estados para explicar el fracaso 
de la actual Administración, se-
gún el PRI.

“El Presidente Felipe Calde-
rón debería pedir perdón a los 
mexicanos por ser un impostor, y 
declararse incompetente para re-
solver los problemas de inseguri-
dad y pobreza”, habría dicho Mo-
reira, de acuerdo con el comuni-
cado de su partido.

El ex Gobernador de Coahui-
la lamentó que el Mandatario es-
té más preocupado por las elec-

ciones de 2012 y por mantener 
para su partido la Presidencia de 
la República.

“Vive pensando en las elec-
ciones: si tuviera que salvarse él, 
salvar al País o salvar a su par-
tido, salvaría a su partido”, acu-
sa Moreira.

En su ataque, consideró que 
Calderón es el Presidente del de-
sempleo, de la pobreza, de los ase-
sinatos, del odio, de la guerra y 
del fracaso.

“Debería ser más humilde 
y decir ‘¿Saben qué?, fallé como 
Presidente de la República’. Eso 
es lo que deberíamos escuchar: 
primero, un perdón que nos debe-
ría ofrecer a todos y a partir de ahí, 
que vengan los que saben, que se 
declare incompetente, pues no 
puede con el País”, insiste el diri-
gente priista.

Moreira dijo que, cuando 
acudió a Los Pinos recién nom-
brado en el cargo partidista, ofre-
ció al Presidente ayudarle a “ge-
nerar la gran transformación que 
requiere el País” con el respaldo 
del “partido más fuerte de Méxi-
co” para sacar adelante las refor-
mas necesarias.

Luis Fernando Reyes

A partir de hoy, todos los viernes 
y sábados, los cuatro carriles cen-
trales de Viaducto Tlalpan ten-
drán la misma dirección: hacia el 
sur, rumbo a Cuernavaca.

Esto significa que dos de los 
carriles serán reversibles hasta 
que concluyan las obras del se-
gundo piso en Periférico Sur.

La Secretaría de Obras del 
Distrito Federal informó que el 
cambio de sentido iniciará en la 
calle Arenal, después del puen-
te de la Avenida Acoxpa, y termi-

nará en el cruce con Insurgen-
tes Sur.

Esto aplicará los viernes de 
las 15:00 a las 22:00 horas y los sá-
bados de las 7:00 a las 15:00.

Así, quienes circulen de sur a 
norte tendrán que utilizar las late-
rales de Viaducto Tlalpan, o bien, 
Insurgentes Sur.

La dependencia difundió ayer 
un comunicado en el que señala 
que el objetivo de la medida es 
acostumbrar a los automovilistas 
a utilizar esta alternativa vial an-
tes de que la construcción del ar-
co sur elevado del Periférico lle-
gue a esta zona.

Carla Martínez

La falta de decisiones de la auto-
ridad regulatoria en México en 
materia de telecomunicaciones 
preocupa en Estados Unidos, que 
prevé hasta un cambio en sus op-
ciones comerciales con el País.

La Representación Comer-
cial de EU (USTR, por sus siglas 
en inglés) advierte que, a pesar de 
que la autoridad revisa los temas 
de telecomunicaciones priorita-
rios, no hay certeza en el sector.

“Teniendo en cuenta los in-
tereses involucrados de Esta-
dos Unidos, la  
USTR espera 
ver los conflic-

tos resueltos con prontitud y, si 
fracasan, se considerarían otras 
opciones comerciales”, señala la 
representación en las conclusio-
nes de su informe de 2011.

En el Reporte de Revisión de 
la Sección 1377, sobre el cumpli-
miento de los acuerdos comer-
ciales en telecomunicaciones, la 
USTR indica que apoya los es-
fuerzos de la Cofetel, pero que 
desde hace mucho tiempo espe-
raba ver resueltos los problemas 
que enfrentan las telecomunica-
ciones en México.

El reporte destaca también 
que el sistema jurídico mexicano 
impide aplicar la regulación, por 
ejemplo, en el caso de sanciones 
contra Telcel.

Se triplica 
desempleo 

juvenil
En los últimos 10 años, el 
desempleo entre jóvenes 
de entre 15 y 29 años creció 
302 por ciento y suman 981 
mil 800 personas, según da-
tos del Censo de Población.

En contraste, en el mis-
mo periodo –única estadís-
tica disponible porque an-
tes no se registraba–, los jó-
venes con empleo apenas se 
incrementaron 0.3 por cien-
to promedio anual.

Alfonso Bouzas, cate-
drático de la UNAM, dijo 
que estos resultados reflejan 
un País que lleva 30 años vi-
viendo en crisis económica 
y es incapaz de generar ofer-
ta laboral a sus jóvenes.

Gustavo de la Rosa
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Granados Chapa (15) • Segovia, Sarmiento, Jáuregui (16) 
Villoro, Fernández Cueto (17) • Oppenheimer (int. 22) • Capitanes (Neg. 3)

BUENa MEsa

Nutrientes bajo tierra
Además de aportar sabor 
a sus platillos, la variedad 
de tubérculos, bulbos 
y raíces es muy nutritiva.
PáGiNa 1

Inquieta en EU inacción
en telecomunicaciones
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Defiende Alanís reuniones en su casa 
 
Avalan que magistrada revise expediente de Peña. Refiere encuentros con dirigentes como Nava, Paredes y Jesús 
Ortega 
 
Guadalupe Irízar 
 
(15 abril 2011).- La presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) María del 
Carmen Alanís defendió las reuniones que realiza con actores políticos fuera del organismo electoral y reveló, 
incluso, nombres de otros dirigentes nacionales partidistas han asistido a convites en su casa. 
 
En sus argumentos de defensa dentro del proceso que, a petición del PAN, abrió en su contra el organismo 
electoral que ella misma preside, Alanís señaló que esas reuniones son parte de su actividad personal y 
profesional. 
 
Magistrada ponente en la impugnación del Gobernador Enrique Peña contra la sanción que le impuso el IFE por 
difundir a nivel nacional spots de su informe de Gobierno, Alanís fue conminada a excusarse de revisar el caso tras 
conocerse que realizó en su casa una reunión con operadores políticos de Peña Nieto, entre ellos Luis Videgaray y 
Sebastián Lerdo de Tejada. 
 
"Reuniones como la aquí cuestionada, las realizo responsable y habitualmente a fin de tender puentes 
institucionales con diversos actores políticos, así como para intercambiar opiniones o puntos de vista sobre temas 
relacionados con el contexto político, institucional o social del País, sin una agenda temática fija, y no para 
escuchar alegatos sobre asuntos jurisdiccionales pendientes de resolución", aseguró Alanís en su escrito de 
defensa. 
 
"Incluso, con motivo de esas reuniones, manifiesto bajo protesta de decir verdad que recibí en mi domicilio 
particular y para los efectos antes precisados, a diversos presidentes nacionales de distintos partidos políticos, 
como fueron Germán Martínez Cázares, César Nava Vázquez, Jesús Ortega Martínez, Beatriz Paredes Rangel y 
Luis Maldonado Venegas, entre otros actores políticos de la vida nacional". añadió. 
 
Alanís no desmintió la reunión del 9 de marzo en su casa, a la que de acuerdo con lo publicado por REFORMA, 
asistieron los operadores de Peña, además del aspirante a consejero electoral del IFE y director capacitación 
judicial del Tribunal, Enrique Ochoa, y del consejero del IFE Marco Baños, quien votó en minoría y se inconformó 
con una resolución del IFE contra el Mandatario mexiquense. 
 
La magistrada sostuvo que en ese caso particular es equivocado suponer que la agenda de los diputados y de las 
otras personas a que se hace referencia en la información periodística se circunscriba a las impugnaciones ante el 
Tribunal. 
 
El caso de los spots de Peña está pendiente de resolución en la sala superior del Tribunal y tanto el PRI como el 
Gobernador solicitaron revocar la resolución del IFE del 18 de enero en la cual se considera que el Mandatario 
violó la Constitución y la ley electoral con sus promocionales. 
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"Contrario a lo afirmado por los representantes del PAN, manifiesto que no escuché alegatos de las partes en los 
asuntos identificados con las claves SUP-RAP-24/2011, SUP-RAP-26/2011, SUP-RAP-27/2011 y SUP-RAP-
32/2011, en un lugar distinto a las instalaciones oficiales de este órgano jurisdiccional. Tampoco acepto que la 
reunión celebrada en mi domicilio tuviera como propósito atender el asunto jurisdiccional que se menciona. Y, 
mucho menos, admito tener 'interés personal' alguno en los casos apuntados", añadió Alanís. 
 
La falta de pruebas adicionales a las periodísticas sobre la presunción de conductas de la magistrada que afectaron 
su imparcialidad en el caso Peña Nieto, fue el argumento central para que los seis magistrados electorales del 
Tribunal que analizaron la solicitud de excusa del PAN, por unanimidad, la declararan infundada. 
 
  
Espaldarazo 
  
El magistrado Manuel González Oropeza, quien originalmente fue mencionado en una columna periodística como 
asistente a la cena en casa de Alanís, también defendió ese tipo de reuniones de la magistrada. 
 
"Estimo grave pretender que se imponga un impedimento a una magistrada electoral, basado en suspicacias y 
conjeturas hechas valer por un partido político que es parte en los presentes juicios, sin que se hubiere probado 
que, de la existencia de un "convite', se hubiera fraguado una estrategia de cabildeo o de repartición de dádivas a 
mis honorables colegas de este Tribunal", sostuvo el magistrado. 
 
González calificó de información con veracidad "altamente cuestionable" su inclusión inicial en la reunión en casa 
de Alanís. 
 
Así lo dijo 
  
"Estimo grave pretender que se imponga un impedimento a una magistrada electoral... sin que se hubiere probado 
que, de la existencia de un 'convite', se hubiera fraguado una estrategia de cabildeo o de repartición de dádivas a 
mis honorables colegas de este Tribunal". 
 
Manuel González Oropeza 
Magistrado electoral 
 
 
 

Acumula quejas elección en PAN 
 
Óscar Balderas 
 
(15 abril 2011).- La elección del presidente del Comité Regional del PAN en la Delegación Benito Juárez ya sumó 
otra impugnación. 
 
El ex candidato Salvador Mungía interpuso ayer una demanda ante el propio Comité por considerar que dicho 
proceso electoral violó los derechos políticos de los militantes y postulados, pues no se informó a los candidatos, 
primero, la suspensión de la votación y, luego, la reanudación de ésta. 
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REFORMA publicó el 8 de abril que, después de que otro candidato, Rodrigo Gómez, impugnara el padrón de 
militantes blanquiazules de la Benito Juárez, la Secretaria General del PAN, Cecilia Romero, ordenó al presidente 
del PAN-DF, Obdulio Ávila, suspender la elección del 9 de abril para investigar un probable fraude. 
 
Sin embargo, en menos de 24 horas, Romero reculó, la asamblea se llevó a cabo y, presuntamente sin informarle a 
los dos candidatos, Luis Mendoza ganó con cerca del 90 por ciento de los votos. 
 
"En un día, dan a conocer que debido a una impugnación por un padrón inflado se posterga la asamblea; luego, 
deciden que siempre no y nadie nos avisa. Eso rompió el principio de equidad", dijo Mungía. 
 
Su impugnación se suma a la realizó el ex candidato Gómez, quien acreditó ante el Notario Público 97, Marco 
Antonio Espinoza Rommyngth, que los domicilios de militantes no concordaban con sus nombres. 
 
"En 2009 presenté un recurso de impugnación por la sospechosa afiliación masiva. No le dieron curso a mi 
impugnación. Afortunadamente Rodrigo Gómez se inconformó", señaló. 
 
Mungía indicó que a diferencia de Gómez, él no impugna el padrón, sino la desinformación sobre la celebración de 
la asamblea. 
 
 
 
 

Debe FCH disculparse por incompetente.- PRI 
 
Califica de impostor Moreira al Presidente y le pide reconocer que no puede 
 
(15 abril 2011).- REFORMA / Staff 
  
SALTILLO.- El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, arremetió ayer contra el Presidente Felipe 
Calderón, a quien calificó de incompetente e impostor. 
 
De acuerdo con un comunicado oficial fechado en Coahuila, el líder del tricolor adelantó que su partido iniciará en 
mayo una campaña en "180 medios impresos del mundo" para denunciar que, con el actual Mandatario federal, ha 
aumentado el número de pobres y muertos por la guerra contra el narcotráfico. Estos últimos ya llegan a 40 mil. 
 
La estrategia incluye la conformación de redes de jóvenes que recorrerán casa por casa los estados para explicar el 
fracaso de la actual Administración, según el PRI. 
 
"El Presidente Felipe Calderón debería pedir perdón a los mexicanos por ser un impostor, y declararse 
incompetente para resolver los problemas de inseguridad y pobreza", habría dicho Moreira, de acuerdo con el 
comunicado de su partido. 
 
El ex Gobernador de Coahuila lamentó que el Mandatario esté más preocupado por las elecciones de 2012 y por 
mantener para su partido la Presidencia de la República. 
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"Vive pensando en las elecciones: si tuviera que salvarse él, salvar al País o salvar a su partido, salvaría a su 
partido", acusa Moreira. 
 
En su ataque, consideró que Calderón es el Presidente del de-sempleo, de la pobreza, de los asesinatos, del odio, 
de la guerra y del fracaso. 
 
"Debería ser más humilde y decir '¿Saben qué?, fallé como Presidente de la República'. Eso es lo que deberíamos 
escuchar: primero, un perdón que nos debería ofrecer a todos y a partir de ahí, que vengan los que saben, que se 
declare incompetente, pues no puede con el País", insiste el dirigente priista. 
 
Moreira dijo que, cuando acudió a Los Pinos recién nombrado en el cargo partidista, ofreció al Presidente ayudarle 
a "generar la gran transformación que requiere el País" con el respaldo del "partido más fuerte de México" para 
sacar adelante las reformas necesarias. 
 
 
 
 

Registran en Edomex alianza de izquierdas 
 
Enrique I. Gómez y Erika Hernández 
 
(15 abril 2011).- TOLUCA.- Alejandro Encinas y la plana mayor del PRD, PT y Convergencia registraron ayer ante 
el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) la coalición de izquierdas "Unidos podemos más", con la cual 
pelearán por la gubernatura. 
 
"Hoy estamos en condiciones de derrotar a unos de los resabios del gobierno autoritario, representado por el 
Grupo Atlacomulco, que no es más que una pequeña elite basada en mecanismos de control", expresó Encinas 
luego del registro. 
 
Frente a los medios, el diputado federal con licencia mostró una credencial de elector que tramitó este año en 
Texcoco. 
 
"Aquí está mi credencial de elector, nosotros vamos a cumplir puntualmente con lo establecido en la Ley, he visto 
muchos medios que han señalado que tengo mi credencial vigente en el Distrito Federal", dijo al enseñar el 
plástico del IFE, aunque no mostró el domicilio exacto registrado. 
 
Antes, durante una entrevista en la Cámara de Diputados, afirmó que hace un mes el Ayuntamiento de Texcoco le 
entregó su constancia de residencia en ese Municipio. 
 
"Me la dieron con toda facilidad. La tramité hace como un mes y me la entregaron sin mayor problema", dijo. 
 
Por ello, calificó de "despistado" al Alcalde de Texcoco, el priista Amado Acosta, quien ayer informó que la 
constancia no se le había entregado al precandidato al Gobierno mexiquense, por haber dudas sobre su residencia. 
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En tanto, de gira por Tlalnepantla, Andrés Manuel López Obrador advirtió a los mexiquenses que en los próximos 
meses estarán "bombardeados" de propaganda y promesas del PRI para que voten por su abanderado a la 
Gubernatura, Eruviel Ávila. 
 
"No nos dejemos apantallar porque el bombardeo estará a todo lo que da, principalmente en la televisión, porque 
Enrique Peña Nieto tiene un acuerdo con los de Televisa porque lo quieren imponer como Presidente en el 2012", 
les dijo. 
 
 
 

Prometen consejeros a IFE 
 
Claudia Salazar y Armando Estrop 
 
(15 abril 2011).- Los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados acordaron que no habrá más 
prórroga en la elección de los tres nuevos Consejeros Electorales del IFE. 
 
En la junta de Coordinación Política, la panista Josefina Vázquez Mota planteó que no concluirá el periodo 
ordinario de sesiones sin presentar al pleno la terna respectiva. 
 
Además, para sacar el resto de sus pendientes, acordaron que tras las vacaciones de Semana Santa, el pleno 
sesionará de martes a sábado, es decir, hasta el 30 de abril. 
 
Prevén, por ejemplo, crear un grupo de trabajo especial para sacar un dictamen de la reforma a la Ley de 
Seguridad Nacional, propuesta que tiene un año en comisiones. 
 
 
 

JAQUE MATE / Congeladas 
 
Sergio Sarmiento 
 
(15 abril 2011).- "La política es conflicto, pero también cooperación; es confrontación, al tiempo que conciliación". 
 
Gilberto Rincón Gallardo 
  
 ¿Por qué fracasó la propuesta de reforma laboral del PRI? No era la mejor reforma posible, pero sí un avance muy 
significativo. Sin embargo, el pasado 12 de abril los diputados del PRI decidieron, sorpresivamente, congelar la 
reforma que ellos mismos habían elaborado. 
 
Todo el mundo le echa la culpa al PRI. Los priistas se echaron para atrás, nos dicen, por presiones de los líderes 
sindicales que no querían aceptar una disminución de sus privilegios. Ante la cercanía de las elecciones del Estado 
de México y la presidencial del 2012, no quisieron enfrentarse a los dirigentes sindicales. Sin embargo, otro punto 
de vista responsabiliza al PAN. 
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Es significativo que el PRI haya presentado dos iniciativas de reforma importantes, las dos buscadas por el PAN 
durante mucho tiempo, en una misma fecha, el 10 de marzo. La reforma fiscal del Senado podrá haber tenido 
defectos pero era la primera vez que el PRI reconocía la importancia de ampliar la base de aplicación del IVA a 
alimentos. La laboral promovía una mayor flexibilidad. 
 
Las dos reformas ofrecían el mensaje de que el PRI estaba dispuesto a negociar cambios trascendentales a las 
leyes. Había quizá una agenda oculta. El PRI piensa que puede conseguir la Presidencia de la República en el 2012 
y le interesa negociar reformas que tarde o temprano el país tendrá que hacer para volverse más competitivo. 
Además, la reforma laboral estaba destinada a dividir al PAN del PRD en un momento en que una alianza entre los 
dos podía ser nociva para el PRI en el Estado de México. 
 
La reforma laboral del PRI, sin embargo, era bastante cercana a la que Carlos Abascal negoció en su momento con 
los sindicatos del PRI. Francisco Gil Díaz, el ex secretario de Hacienda de Vicente Fox, señaló el 8 de abril en la 
Convención Bancaria que constituía un paso importante hacia adelante y que lo único que se le podía objetar era 
no tomar medidas para promover una mayor democracia sindical. 
 
Pero los panistas se dedicaron a matar la iniciativa una vez que ésta fue presentada. Por un lado el secretario del 
Trabajo, Javier Lozano, señaló públicamente "Fuera máscaras" y apuntó que la transparencia y la democracia 
sindical eran los temas fundamentales, siendo que la flexibilidad es el asunto de fondo en cualquier reforma 
laboral. Después Josefina Vázquez Mota, la coordinadora de los diputados del PAN, afirmó que no se podía 
dictaminar solamente la iniciativa del PRI, sino que habría que considerar primero las 97 reformas laborales que 
ya estaban en los archivos del Congreso. Pedir que se dictamine un centenar de iniciativas equivale a matar 
cualquier acuerdo. 
 
Uno podría pensar que tanto Lozano como Vázquez Mota actuaron por cuenta propia, y que fue una coincidencia 
que se congelara también en el Senado la iniciativa fiscal de Manlio Fabio Beltrones y Francisco Labastida. La otra 
posibilidad es que el presidente Felipe Calderón haya decidido detener las dos iniciativas, a pesar del discurso 
oficial que sostiene que estas reformas son indispensables. 
 
Lo importante para los mexicanos es que se ha perdido nuevamente la oportunidad de hacer dos reformas de 
fondo: una fiscal, que por primera vez cobraría IVA a alimentos, y la otra laboral, que daba flexibilidad y que ya 
estaba consensada con los sindicatos del PRI. 
 
Uno puede aceptar que hay razones políticas para todo en estos tiempos preelectorales. Pero no se vale es echarle 
la culpa al PRI cuando, al parecer, fue el PAN el que ya no quiso avanzar en las reformas cuando éstas se 
convirtieron en una posibilidad real. 
  
AMLO Y LyF 
  
Andrés Manuel López Obrador prometió ayer que de ganar la Presidencia en el 2012 restablecerá Luz y Fuerza del 
Centro. Por lo menos es una propuesta clara y concreta. Con ella López Obrador se está asegurando los votos de 
los militantes del SME. Falta ver si el resto de los ciudadanos lo aceptan. 
  
www.sergiosarmiento.com 
 
 

http://www.sergiosarmiento.com/
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Manuel J. Jáuregui / Muchas cachuchas 
 
Manuel J. Jáuregui 
 
(15 abril 2011).- Al que usa muchas cachuchas se le acaba olvidando cuál trae puesta. 
 
No deberíamos permitir los ciudadanos, y mucho menos el Presidente Calderón, que uno de sus subalternos traiga 
puestas SIMULTÁNEAMENTE la gorra de Secretario del Trabajo y la de precandidato panista presidencial. 
 
Tal es el caso del futbolista, Secretario y preprecandidato panista, Javier Lozano, quien abiertamente anda de gira 
proselitista (acaba de estar en Monterrey promoviéndose, con escaso éxito, por cierto, según supimos). 
 
Existe en esta dualidad de Lozano un bestial CONFLICTO DE INTERESES que en forma clara y automática pone 
bajo sospecha sus acciones como Secretario, ya que las aspiraciones de su "otro yo" caen bajo el rubro de 
PROSELITISMO. 
 
No está en el mejor y supremo interés nacional que un alto funcionario público que tiene bajo su responsabilidad 
un cargo tan importante NULIFIQUE sus acciones a favor (supuestamente) del bien nacional a causa de sus 
aspiraciones personales. 
 
Si quiere ser candidato presidencial panista, está bien, que se lance... ¡pero como simple ciudadano! 
 
El Presidente Calderón le debería de EXIGIR que renuncie al cargo si lo que quiere es, como ha dicho 
abiertamente el susodicho, suplirlo en la silla. 
 
No se vale pretender llegar a una candidatura usando como TRAMPOLÍN en forma activa y simultánea una 
Secretaría de Estado. 
 
¡O se es Secretario y se actúa conforme a los supremos intereses nacionales, o se es precandidato buscando el bien 
personal! 
 
¡Ambas cosas simultáneas no se pueden, pero además, NO SE DEBEN ejercer! 
 
Es demasiado laxo el Presidente al permitir que, en lugar de trabajar para adelantar la agenda nacional, sus 
subalternos sobrepongan sus intereses personales por encima de los presidenciales. 
 
¿A poco cree el Presidente Calderón que los priistas le van a ayudar a aprobar una "reforma laboral" al Secretario 
que la promueve y que está "en campaña"? 
 
¡Claro que no! 
 
¡Y menos con Humberto Moreira mandando las señales desde el bullpen tricolor en vísperas de las elecciones! 
 
Existen otras razones que contraindican las acciones de Lozano: entre ellas que el tolerar su DUALIDAD perjudica 
la cohesión y trabajo de equipo de los colaboradores del Presidente. 
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Al dejar correr desbocado a Lozano el Presidente coloca a sus colaboradores en una disyuntiva muy destructiva 
para la moral del equipo: ¿se le suman o se le oponen? 
 
En ambos casos el que sale perdiendo es el Presidente, quien DILUYE voluntariamente su poder y su diálogo con 
la Nación. 
 
¿Para qué escuchar al que se va, si lo más conveniente es hacerlo con el que puede quedar en su lugar? 
 
Ni remotamente cree este su escribano que Lozano pueda ganar una contienda electoral presidencial, pero el que 
pueda o no resulta inmaterial. 
 
La política es más simbólica que verbal, sobre todo en medio del primitivismo que nos hace permanecer 
tercermundistas, y al dejar correr como topo hambriento a su subalterno esto conlleva la interpretación de que es 
"su gallo". 
 
El propio Calderón sabe que ser "gallo" del Presidente es más ANCLA que VELA. 
 
Él mismo NO ERA el gallo de Fox, y hasta Fox lo corrió del gabinete (Secretaría de Energía) por "jugar 
adelantado". 
 
El gallo de Fox era CREEL, y no llegó. 
 
Lo que le toca a Calderón hacer, en todo caso, es IMPONER DISCIPLINA en su gabinete para el BIEN DEL PAÍS: 
está bien que Lujambio y Cordero y Lozano y doña Josefa quieran ser, pero por su cuenta y riesgo, no desde un 
cargo de responsabilidad en el que se fusionan las responsabilidades del funcionario con las del precandidato. 
 
No sólo es cuestión de PRINCIPIO, sino de las más elementales reglas del desarrollo organizacional: los miembros 
de un equipo JUEGAN para el equipo, no para el beneficio y lucimiento PERSONAL. 
 
Finalmente una observación: ¿saben ustedes, amigos, lo que es un dromedario? 
 
¡Es un CABALLO diseñado por un COMITÉ! 
 
Esta observación viene a raíz de los comités de "amigos" de los diversos aspirantes presidenciales que andan de 
pompisprestas haciéndoles la pala por todo el País. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Trompetillas 
 
Catón 
 
(15 abril 2011).- Castaldo y Puritina eran esposos. En el renglón de lo sexual tendían a la ortodoxia. 
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Nada sabían del erotismo, ese arte placentero que da variedad y gozo lúdico al acto del amor, enriquece la 
intimidad de la pareja, evita el peligro del tedio y la rutina, y humaniza al sexo, convirtiendo su mera dimensión 
biológica o animal en plenitud de espíritu y de cuerpo. Cierto día Puritina le dijo a su marido: "Una amiga me 
contó que en la cama ella y su marido lo hacen a veces 'doggie style'. ¿Qué será eso?" "Quién sabe -duda Castaldo-. 
A juzgar por la traducción él se acuesta, y luego ella, como perrito, le lleva a la cama las pantuflas y el periódico"... 
Esta columnejilla otorga muy de cuando en cuando el sonoro tributo de un aplauso a quien a juicio del autor lo ha 
merecido. Más rara vez aún se impone aquí el castigo de una escarnecedora trompetilla a aquel que por alguna 
torpe o mala acción se ha hecho acreedor a ella. Y es que el escribidor de estos renglones, si bien está muy lejos -
lejísimos, a años luz- de ser un hombre bueno, tampoco es uno de esos especímenes humanos que sólo ven lo malo 
de su prójimo -espejo de su propia maldad-, y gustan de abaldonar a los demás por un sí o por un no. Miran el 
sarpullido de los otros y no ven su propia lepra. (Permítanme un momentito, por favor. Voy a anotar esta última 
frase, que juzgo variación afortunada de aquello de la paja y la viga, etcétera). En esta ocasión, y sin que el caso 
siente precedente, el pendolista tributará un aplauso a una persona, y a otra la estigmatizará con una trompetilla. 
La ovación de reconocimiento es para la diputada del PAN Augusta Díaz de Rivera, en tanto que la infamante 
pedorreta se dedica a Gerardo Fernández Noroña. Mujer tenía que ser, y además panista, quien le dijera ¡basta! a 
ese rupestre diputado del PT, que ha hecho del insulto y la provocación su oficio. Tiene mucha razón la 
representante de Acción Nacional cuando afirma que ese señor, por su conducta violenta y agresiva, es una lacra 
del Congreso. Ya se sabe que quien no tiene la razón grita e insulta, y Fernández Noroña es un insultador 
profesional, y un gritón necio. Gente así no sólo degrada el nivel del debate parlamentario: lo anula por completo. 
Sabemos bien que la Cámara de Diputados no es un recinto conventual. (Si acaso se puede comparar con uno es 
porque ahí se escuchan puras madres). La Cámara baja -¡qué bien le cuadra a veces ese título!- es caja de 
resonancia de la nación, y a ella llegan voces de todos los orígenes y procedencias. Pero esas voces se deben oír, 
todas. Y hombres como Fernández Noroña pretenden que sólo su voz se oiga, y tratan de acallar las de sus 
adversarios con injurias y alaridos. Por tipos como él se dice que el puesto de diputado es muy ingrato: la chamba 
dura tres años, y la vergüenza toda la vida. Vergüenza del Congreso es ciertamente Fernández Noroña. Alguna 
buena cualidad ha de tener -todos tenemos alguna; yo, por ejemplo soy... soy... en fin, todos tenemos alguna buena 
cualidad-, pero nunca la ha dado a ver en su ejercicio. Envío, pues, un aplauso congratulatorio a la señora Díaz de 
Rivera, por haber puesto en su lugar a ese paleolítico diputado del pleistoceno inferior, o más bien ínfimo. Ese 
aplauso a la representante panista lo tributo con ambas manos, para mayor efecto. Va: ¡Clap clap clap clap clap! Y 
hago llegar a Fernández Noroña, por su cinismo y prepotencia, la desdeñosa onomatopeya de una trompetilla, 
imitadora del inurbano ruido que produce un cuesco, flato, ventosidad o flatulencia. Hela aquí: ¡Ptrrrrrrrrrrrrrr!... 
Cierta señora se quejaba de la conducta sexual de su marido. "No sabe del foreplay -decía-, ese amoroso juego 
preliminar de caricias y palabras que el hombre debe llevar a cabo siempre a fin de disponer a su pareja, corporal y 
espiritualmente, para la unión íntima". "En cambio a mí -declara la otra-, mi esposo siempre me dice unas 
palabras como preludio al sexo". "¿Qué te dice?" -se interesa la señora. Responde la amiga: "Me dice: '¿Estás 
despierta?'". (¡Y ñácatelas!)... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(15 abril 2011).- NO SE lo digan a nadie pero, en privado, algunos militares siguen planteando la idea de que se 
decrete el estado de excepción. Dicen que no sería a nivel nacional, pero sí, al menos, en las regiones dominadas 
por el crimen organizado. 
 
Y EL CASO más evidente es, sin duda, Tamaulipas, donde despacha un gobernador que asumió el cargo porque su 
hermano fue asesinado días antes de las elecciones. 
 
ES AHÍ donde los criminales han impuesto su barbarie en las ciudades, donde la gente ya no quiere salir; en las 
carreteras, que son la pesadilla del autotransporte; o en el campo, en el que se impone tributo a los agricultores. 
 
A ESO, claro, se suman las masacres que empiezan a dibujarse con los cientos de cadáveres que arrojan las 
narcofosas. 
 
LO PEOR es que es tal el miedo de la población que ya nadie denuncia, pues saben que las autoridades están 
coludidas con los delincuentes. 
 
AHÍ ESTÁN como prueba escalofriante las 400 maletas abandonadas en la central de autobuses de Matamoros. 
No hay pasajero que las reclame. No hay autoridad a la que le parezca sospechoso. Sí, 400 maletas. 
  
TAL Y COMO se acostumbra en el Canal de las Estrellas, la telenovela de María del Carmen Alanís tuvo un final 
feliz. 
 
EN ESTE CASO, la protagonista no se casó con el príncipe azul, sino que fue arropada por sus compañeros 
magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
 
EL PLENO decidió que la magistrada presidenta no debe excusarse y, al contrario, seguirá tomando parte de las 
deliberaciones en torno a la violación de la ley que cometió Enrique Peña Nieto con sus spots televisivos. 
 
LA EXIGENCIA de que Alanís se excusara obedecía a que fue la anfitriona de aquella famosa cena con operadores 
del gobernador mexiquense, justo dentro del proceso que se sigue en su contra. 
 
EL FALLO fue tomado por unanimidad, cosa que sorprendió, pues se sabía que los magistrados estaban divididos. 
 
COMO QUIEN DICE, la polémica cena a los magistrados no les causa la menor indigestión. ¡Provecho! 
 
DONDE el tironeo está a todo lo que da es en Nayarit. 
 
ALLÁ sí habrá coalición PAN-PRD y tienen claro que el candidato será un perredista. Lo que no saben es cuál de 
los dos punteros. 
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QUIEN se veía como abanderado era Guadalupe Acosta Naranjo, sin embargo, todo indica que ya le dio la vuelta la 
ex primera dama nayarita Martha Elena García. 
 
SEGÚN las encuestas que ya se conocen al interior del perredismo, la ventaja de la diputada sobre su compañero 
se ha ensanchado. 
 
Y SI BIEN Acosta Naranjo tiene claro que la decisión será a partir de quién va mejor en las encuestas, eso no quita 
que más de uno se muerda las uñas, rezando para que no se rompa la unidad de los perredistas. 
 
PAPELAZO el que hicieron Francisco Rojas, José Ramón Martel y César Augusto Santiago en el sorpresivo 
bloqueo de la reforma laboral. 
 
PRIMERO DIJERON que no le entraban a la reforma fiscal propuesta por Manlio Fabio Beltrones y Francisco 
Labastida, supuestamente para hincarle el diente a la laboral. 
 
PERO AHORA salieron con que antes de votar quieren revisar otros ¡92 dictámenes! A este ritmo, seguro para los 
festejos del Tricentenario logran sacar la reforma. ¿Cuál? ¡La que sea! 




